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Utilisation
Le passé composé c'est un moment précis sans rapport avec le présent.
Un moment précis : Hier, je suis allé à la plage.
Une répétition : Je suis allé 4 fois au cinéma.
Une succession : Je suis allé à la plage, j'ai rencontré Stéphane, on est retourné dans un café, ...
Être ou Avoir (au présent de l'indicatif) + Participe passé : Hier, j'ai fait du roller.























1.  Avec "être" :
	aller
(je suis allé(e))
	venir
(je suis venu(e))
	entrer
(je suis entré(e))
	sortir
(je suis sorti(e))
	naître
(je suis né(e))

	mourir
(je suis mort(e))
	arriver
(je suis arrivé(e))
	partir
(je suis parti(e))
	retourner
(je suis retourné(e))
	passer par
(je suis passé(e) par)

	rester
(je suis resté(e))
	tomber
(je suis tombé(e))
	monter
(je suis monté(e))
	descendre
(je suis descendu(e))
	 
 



+ Tous les verbes pronominaux : se laver : je me suis lavé(e)

 
2.  Avec "avoir" : tous les autres verbes = les verbes qui ont un objet direct (verbes transitifs) sont conjugués avec l'auxiliaire "avoir" 













3. Avec "avoir" ou "être" 

7 verbes : (re)monter, (re)descendre, (r)entrer, (re)sortir, retourner, (re)passer, demeurer : 


	MONTER
	intransitif : pas de complément
transitif direct : suivi d'un COD
	Je suis monté(e) sur la tour Eiffel.
J'ai monté les valises au grenier.

	DESCENDRE
	intransitif
transitif direct
	Je suis descendu(e) à la cave.
J'ai descendu les escaliers à toute vitesse.

	ENTRER
	intranstif
transitif direct
	Je suis entré(e) dans la maison.
J'ai entré un mot-clé dans le moteur de recherche.

	RENTRER
	intransitif
transitif direct
	Je suis rentré(e) chez moi.
J'ai rentré la voiture dans le garage.

	SORTIR
	intransitif
transitif direct
	Je suis sorti(e).
J'ai sorti les poubelles.

	RETOURNER
	intransitif
transitif direct
	Je suis retourné(e) sur les lieux de mon enfance.
J'ai retourné la crêpe dans la poêle.

	PASSER
	intransitif
transitif direct
	Je suis passé(e) vers 16h00.
J'ai passé du temps avec eux.

	REPASSER
	intransitif
transitif direct
	Je suis repassé(e) mille fois à cet endroit pour le revoir.
J'ai repassé cette chemise avec un fer trop chaud.

	DEMEURER
	intransitif ( = rester )
intransitif ( = habiter )
	Je suis demeuré(e) là sans bouger pendant un moment.
J'ai demeuré 10 ans dans cette maison.















3. Les participes passés réguliers:
	___er = ____é
	____ir = ____i
	____oir = ____u

	manger = mangé
	finir = fini
	voir = vu



Accord

ETRE
1/ On accorde le participe passé avec le sujet s'il est conjugué avec le verbe être :
Elle est morte
Ils sont descendus / Elles sont descendues

Elles se sont lavées  	             ---  (SE – koho?co? 4pád)
Mais: 
Elles se sont lavé les mains          ---  (SI – komu?čemu? 3pád)


AVOIR
2/ On accorde le participe passé avec le complément d'objet direct s'il est placé avant le verbe avec le verbe avoir :

Elle a mangé une pomme.
Mais: 
La pomme qu'elle a mangée          ---  (COD avant le verbe)





Verbes pronominaux

	          
	Passé Composé - Affirmation
	Passé Composé - Négation

	Je me suis lavé(e)
	Je ne me suis pas lavé(e)

	Tu t'es lavé(e)
	Tu ne t'es pas lavé(e)

	Il / Elle s'est lavé(e)
	Il ne s'est pas lavé
Elle ne s'est pas lavée

	Nous nous sommes lavé(e)s
	Nous ne nous sommes pas lavé(e)s

	Vous vous êtes lavé(e)s
	Vous ne vous êtes pas lavé(e)s

	Ils / Elles se sont lavé(e)s
	Ils ne se sont pas lavés
Elles ne se sont pas lavées


 
À la forme négative, "ne" se place immédiatement après le sujet.

 Formes Interrogatives
	Pronom personnel
	Interro-affirmative
	 Interro-négative

	Je
	Me suis-je lavé(e)?
	Ne me suis-je pas lavé(e)?

	Tu
	T'es-tu lavé(e)?
	Ne t'es-tu pas lavé(e)?

	Il / elle
	S'est-il lavé?
S'est-elle lavée? 
	Ne s'est-il pas lavé?
Ne s'est-elle pas lavée?

	Nous
	Nous sommes-nous lavé(e)s?
	Ne nous sommes-nous pas lavé(e)s?

	Vous
	Vous êtes-vous lavé(e)s ? 
	Ne vous êtes-vous pas lavé(e)s ?

	Ils / elles
	Se sont-ils lavés? 
Se sont-elles lavées?
	Ne se sont-ils pas lavés?
Ne se sont-elles pas lavées?









Pronom objet direct + négation + passé composé

	
Pronom objet direct + négation + passé composé

	Questions
	Réponses négatives

	Tu as trouvé ce film intéressant?
	Non, je ne l'ai pas trouvé intéressant, et toi?

	Tu as trouvé cette classe intéressante?
	Non, je ne l'ai pas trouvée intéressante, et toi?

	Tu as trouvé ces gens intéressants?
	Non, je ne les ai pas trouvés intéressants, et toi?

	Tu as trouvé ces filles intéressantes?
	Non, je ne les ai pas trouvées intéressantes, et toi?


 
	
ne (pronom objet + auxiliaire) pas + participe passé


 
	Attention à l'accord du participe passé quand l'objet direct est placé devant le participe passé !
Eux qu'elle a vu(e)s


 	






     Pronoms objet indirect avec passé composé

	
Pronom objet indirect + passé composé

	Questions
	Réponses positives

	Tu as offert un billet de train à ton père?
	Oui, je lui ai offert un billet de train.

	Tu as aussi offert un billet de train à ta mère?
	Oui, je lui ai aussi offert un billet de train.

	Tu as offert des billets de concert à tes frères?
	Oui, je leur ai offert des billets de concert.

	Tu as offert des billets de cinéma à tes soeurs?
	Oui, je leur ai offert des billets de cinéma.


 
 
	Questions
	Réponses négatives

	Tu as offert des fleurs à ton père?
	Mais non, je ne lui ai pas offertde fleurs.

	Tu as offert une pomme à ta mère?
	Mais non, je ne lui ai pas offert de pomme.

	Tu as offert une auto à tes frères?
	Mais non, je ne leur ai pasoffert d'auto.

	Tu as offert une maison à tes soeurs?
	Mais non, je ne leur ai pasoffert de maison.


 
	ne (pronom objet + auxiliaire) pas + participe passé



